

Technical and Bibliographic Notes / Notes techniques et bibliographiques

Canadiana.org has attempted to obtain the best copy available for scanning. Features of this copy which may be bibliographically unique, which may alter any of the images in the reproduction, or which may significantly change the usual method of scanning are checked below.

Canadiana.org a numérisé le meilleur exemplaire qu'il lui a été possible de se procurer. Les détails de cet exemplaire qui sont peut-être uniques du point de vue bibliographique, qui peuvent modifier une image reproduite, ou qui peuvent exiger une modification dans la méthode normale de numérisation sont indiqués ci-dessous.

- Coloured covers /
Couverture de couleur
- Covers damaged /
Couverture endommagée
- Covers restored and/or laminated /
Couverture restaurée et/ou pelliculée
- Cover title missing /
Le titre de couverture manque
- Coloured maps /
Cartes géographiques en couleur
- Coloured ink (i.e. other than blue or black) /
Encre de couleur (i.e. autre que bleue ou noire)
- Coloured plates and/or illustrations /
Planches et/ou illustrations en couleur
- Bound with other material /
Relié avec d'autres documents
- Only edition available /
Seule édition disponible
- Tight binding may cause shadows or distortion
along interior margin / La reliure serrée peut
causer de l'ombre ou de la distorsion le long de la
marge intérieure.

- Coloured pages / Pages de couleur
- Pages damaged / Pages endommagées
- Pages restored and/or laminated /
Pages restaurées et/ou pelliculées
- Pages discoloured, stained or foxed/
Pages décolorées, tachetées ou piquées
- Pages detached / Pages détachées
- Showthrough / Transparence
- Quality of print varies /
Qualité inégale de l'impression
- Includes supplementary materials /
Comprend du matériel supplémentaire
- Blank leaves added during restorations may
appear within the text. Whenever possible, these
have been omitted from scanning / Il se peut que
certaines pages blanches ajoutées lors d'une
restauration apparaissent dans le texte, mais,
lorsque cela était possible, ces pages n'ont pas
été numérisées.

- Additional comments /
Commentaires supplémentaires:

Texte en français et en anglais.

GAZETTE DU COMMERCE ET DE L'INDUSTRIE

OU

COMPTOIR GENERAL D'ANNONCES.

Publiée par J. N. DUQUET, Editeur.

PROSPECTUS.

AVIS AU COMMERCE ET A L'INDUSTRIE.

L'éditeur de cette nouvelle feuille est fermement persuadé que la publication d'un journal de ce genre à Québec serait d'un intérêt général pour le commerce et l'industrie, et d'un grand secours pour les étrangers et le grand nombre de cultivateurs qui affluent dans la ville durant la saison des affaires.

Un point important, essentiel pour le commerce d'une ville, c'est que l'étranger ou le cultivateur trouve en arrivant ici un guide qui puisse le conduire, pour ainsi dire par la main, et lui indiquer la maison ou les maisons d'affaires avec lesquelles il a à traiter. Au contraire l'étranger sans guide perd souvent beaucoup de temps en recherches, se fatigue, et parfois se trompe ou se fourvoie, tandis que le commerçant attend vainement une visite qui devait concilier des intérêts communs; et l'un et l'autre sont ainsi gratuitement frustrés du bénéfice des échanges projetés.

C'est donc répondre à un besoin d'un intérêt général que de publier pendant les saisons d'affaires du printemps et de l'automne une "Gazette du Commerce et de l'Industrie" sous la forme d'un *Tableau Synoptique* présentant, par ordre alphabétique d'industrie, le nom et l'adresse des commerçants qui demanderont à y figurer.

Ce journal, rédigé et composé avec soin, netteté et exactitude, devra être, du moins c'est là ce que se propose l'auteur, le fil conducteur si nécessaire au client et à l'industriel à la fois.

Afin d'ajouter l'agréable à l'utile, l'éditeur publiera à chaque numéro un sommaire des dernières nouvelles les plus importantes, ainsi qu'un chapitre pour égayer l'esprit: Bons mots, calembours, traits d'esprit, facéties anciennes et modernes; ainsi que: anecdotes commerciales, notes historiques et amusantes sur des personnages qui se sont rendus célèbres dans le commerce et l'industrie, relatés dans les deux langues.

La *Gazette du Commerce et de l'Industrie* paraîtra tous les LUNDIS et VENDREDIS de chaque semaine et sera distribuée gratuitement à tous les passagers à l'arrivée de différents vapeurs venant des paroisses du bas et du haut du fleuve pour les marchés du mardi et du samedi de chaque semaine; ce journal sera aussi distribué sur les marchés mêmes de ce si qu'à l'arrivée des vapeurs et du chemin de fer de Montréal et des char re-du-Loup. Le tirage ne sera pas moins de MILLE exemplaires et sera a proportion de l'encouragement que l'éditeur compte recevoir de la part de

Tous les ordres pour annonces à être publiées dans cette feuille devront être adressés à l'éditeur-proprétaire, J. N. DUQUET, libraire, côte de la Basse-Ville; et à partir du 1er mai prochain tous les ordres devront être alors adressés au No. 28 seulement, rue Buade, en face du marché de la Haute-Ville, à l'ancien poste qui a été si longtemps occupé par M. GINGRAS, tabacoiniste, où sera transporté la ci-devant librairie du *Canadien*, ainsi que le Bureau général de publicité et de journaux du Canada, des Etats-Unis et d'Europe.

Les annonces seront aussi publiées dans les deux langues à la demande des intéressés.

La *Gazette du Commerce* paraîtra à l'ouverture de la navigation.

LE TARIF DES ANNONCES SERA COMME SUIV :

Toute annonce n'exécitant pas dix lignes Bourg. ds.	
Une semaine, 2 insertions.....	\$1.50
15 jours..... 4 "	2.50
1 mois..... 8 "	4.00

Toute annonce n'exécitant pas 20 lignes Bourgeois.

Une semaine, 2 insertions.....	\$3.00
15 jours..... 4 "	5.00
1 mois..... 8 "	9.00

Pour les annonces à double colonnes ou pour la saison des affaires les conditions seront plus faciles, et remise libérale sera accordée à tous les marchands

Québec, 23 avril 1866.

J. N. DUQUET, Editeur-Propriétaire

N. B.—Les journalistes qui voudront bien échanger leurs feuilles avec la *Gazette du Commerce et de l'Ind.* sont priés d'adresser leurs journaux comme suit: La *Gazette du Commerce*, Québec.

BIOGRAPHIE

DE

M. F. X. GARNEAU.

NOTRE HISTORIEN NATIONAL

Avec PORTRAIT ET AUTOGRAPHE formant un joli petit volume d'environ 150 pages.

Par M. L'ABBÉ H. R. CASGRAIN.

L'éditeur ayant acheté la propriété de la première édition de cet ouvrage, a l'honneur d'informer ses amis et le public qu'il pourra dès la semaine prochaine offrir en vente cet ouvrage national pour la modique somme de TRENTE sous le volume. L'éditeur croit aussi devoir informer le public que cette édition sera bientôt épuisée car déjà il a reçu une commande d'une seule maison de Montréal pour 500 exemplaires. De sorte que tous ceux qui tiennent à orner leur bibliothèque de la biographie de notre historien national, ne devront pas trop retarder.

J. N. DUQUET,
Libraire-Editeur.

Québec, 23 avril 1866.

UNE MAGNIFIQUE PHOTOGRAPHIE

DE

ST. ROCH, AVEC PRIÈRES.

EN vente à la Librairie J. N. Duquet, et chez MM. Garant et Trudelle, Haute-Ville; Hardy et Mar

cette, Basse-Ville; à St. Roch, chez M. Langlais, ci-devant librairie de Mme. Fournier; au faubourg St. Jean, chez M. Tapin et M. J. O. Matte, rue St. Jean.

LIBRAIRIE J. N. DUQUET,

(Ci-devant librairie du *Canadien*)

IMPRIMEUR-EDITEUR,

Agent général d'annonces, d'impressions et de publications canadiennes, américaines et européennes.

LA LIBRAIRIE J. N. DUQUET sera transportée, le 1er mai prochain, au No. 28, rue Buade, près de la Cathédrale, en face du marché de la Haute-Ville.

D'ici au premier mai prochain, les affaires concernant la librairie, les impressions, la reliure et l'agence générale pour les annonces et toutes publications canadiennes, américaines et européennes seront continuées à l'ancien poste, No. 21, Côte de la Basse-Ville.

Tous les ordres pour impressions, annonces, et commandes pour publications de toutes sortes qu'on voudra bien adresser au soussigné recevront toute son attention et seront exécutés sous le plus court délai.

J. N. DUQUET,
Libraire-Editeur.

Québec, 23 avril 1866.

JOURNAL OF TRADE AND COMMERCE

OR

GENERAL BUSINESS ADVERTISER.

Published by J. N. DUQUET, Editor.

PROSPECTUS.

NOTICE TO MERCHANTS AND TRADESMEN.

The Editor of this new sheet is firmly persuaded that the publication of a journal of this description in Quebec will be of general interest to those engaged in trade or commerce, and of great assistance to strangers and the large number of farmers who come to town during the business season.

It is important, indeed essential, to the commerce of a city, that a farmer or stranger should find, on arrival, a guide who can take him by the hand, as it were, and point out to him the house or houses with which he has to do business. The stranger, without such directory, often loses time, wearies himself, and occasionally is misled or mistakes the way; while the merchant vainly expects a visit which would tend to their mutual advantage; and thus they are both deprived of the benefit of dealings they meant to have with each other.

It is to supply a want, in the general interest, that it is deemed advisable to publish, during the business season, in Spring and Fall, a "*Journal of Trade and Commerce*" in the form of a synoptical table, giving in alphabetical order of lines of business, the names and addresses of merchants or tradesmen who may wish to have a place therein.

This *Journal*, carefully edited, and neatly and accurately published, ought to be,—at least the author intends it should be,—the "leading string" (so to speak,) necessary to bring the consumer in communication with the manufacturer.

In order to combine the agreeable with the useful, the Editor will publish in every number a summary of the latest and most important news; also a column or two devoted to varieties, such as *bon mots*, witticisms, anecdotes, historical reminiscences, and amusing sketches of celebrities in trade and commerce.

The "*Journal of Trade and Commerce*" will be published on MONDAYS and FRIDAYS, and distributed gratuitously, (on the arrival of the steamers from the upper and lower Parishes,) to passengers coming to the markets held on Tuesdays and Saturdays. It will also be distributed on the city markets, and on the arrival of the steamers and trains from Montreal, and the cars from Rivière-du-Loup. One thousand copies at least will be struck off,—to be increased in proportion to the encouragement which the Editor anticipates he will receive from the mercantile community.

All orders for advertisements to be published in this paper, to be addressed to the Editor and Proprietor J. N. DUQUET, Bookseller, Mountain Hill; and after the 1st May next, to No. 28, Buade street, opposite the Upper Town Market,—the premises occupied for a number of years by Mr. GINGRAS, Tobacconist,—whither the book store, (heretofore that of the *Canadien*), as well as the general agency for advertisements and Canadian, United States and European newspapers will be then removed.

Advertisements will be published in both languages, if so desired.

The *Journal of Commerce* will appear on the opening of navigation.

THE TARIFF FOR ADVERTISEMENTS WILL BE AS FOLLOWS:

Advertisements not exceeding ten lines Bourgeois.	
One week 2 insertions.....	\$1.50
Fortnight 4 ".....	2.50
1 month 8 ".....	4.00

Advertisements not exceeding 20 lines Bourgeois.	
One week 2 insertions.....	\$3.00
Fortnight 4 ".....	5.00
1 month 8 ".....	9.00
Terms more advantageous for double columns and business season advertisements, and a liberal discount to merchants.	

Quebec 23rd April, 1866.

J. N. DUQUET, Editor-Proprietor.

N. B.—Newspapers willing to exchange with the *Journal of Trade and Commerce* will please address: The *Journal of Commerce*, Quebec.

TRUE TEETH PRESERVER.

ODOROUS

PHILODONTE

BY

DR. POURTIER, Surgeon-Dentist,

Hygienic Preparation, Scientifically Composed to Purify the Mouth, and preserve the Teeth and Gums.

SOLD BY ALL DRUGGISTS.

VERITABLE CONSERVATEUR DES DENTS.

PHILODONTE

ODORANT

DU

DR. POURTIER, Chirurgien-Dentiste.

Préparation Hygiénique Scientifiquement Composé pour Purifier la Bouche, conserver les Gencives et les Dents.

A Vendre

CHEZ TOUS LES PHARMACIENS.